
Дерон в «Бешикташе»

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ

В общем, самые важные новости сейчас о землетрясении, произошедшем на юго-востоке
Турции на прошлой неделе. Мы находимся очень далеко оттуда, никак его
не почувствовали и на нашей поездке это не сказалось.   Все вокруг опечалены
случившимся, это большая трагедия. Не знаю, подведен ли окончательный подсчет
числа погибших, потому как работы по разбору завалов еще ведутся, но все это
действительно шокирует. Мое сердце с жертвами этой трагедии и их семьями.

Вообще на востоке Турции много чего творится. На прошлой неделе, например, на игру
против Каршияки мы вышли с траурными повязками, отдав, таким образом, дань памяти
погибшим турецким солдатам (19 октября курдские повстанцы убили 26 турецких солдат
во время атаки на блокпост). Действительно здорово быть частью чего-то подобного.

НЕ ОГЛЯДЫВАЯСЬ НАЗАД

Я на самом деле наслаждаюсь Стамбулом и игрой за Бешикташ. Мы просмотрели много
команд, прежде чем я присоединился к Бешикташу, но у некоторых клубов не было
возможности или желания заключать контракт с тем, у кого была опция возвращения
за океан. Многие команды хотят, чтобы игроки остались на целый год, но это, конечно,
не мой вариант; я хочу вернуться в Ассоциацию, когда локаут закончится. Но дело было
не только в самой игре — хотелось получить новый опыт, посетить новую страну,
пожить в другом городе. Я слышал так много хорошего о Стамбуле, и это был город,
в котором я мог себя представить.

Я здесь около двух месяцев и начинаю понемногу осваивать азы турецкого. Уже многого
набрался. Ne haber — «What’s up? Merhaba Nasilsiniz — «Hi, how are you?» Пока еще
не пробовал писать. Сначала надо научиться разговаривать, а это уже сам по себе
серьезный вызов.
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КОМАНДНАЯ ПОМОЩЬ

Что касается непосредственно баскетбола, то играем мы здорово и это реально круто.
Уже выиграли шесть подряд, и мне стоит отдать должное моим партнерам. Они
действительно отлично провели эти встречи, чем здорово облегчили игру мне. Когда
только приехал сюда, многие говорили, что были вдохновлены тем, что придется играть
со мной в одной команде. Это действительно ценно, особенно из уст
профессионального игрока. Они видели, как я играю, и они уважают мою игру.

Клево!

У нас целая группа классных парней и все они помогали мне с адаптацией. Здесь
в Турции быть частью команды это нечто совсем другое. Когда едем на выезды,
мы постоянно вместе, особенно «за едой». В НБА, когда приезжаешь в город,
то ты предоставлен сам себе и делаешь, что хочешь. Здесь же у нас общие завтраки,
обеды, ужины — все делаем командой. Но это здорово. Дает возможность сплотиться.
Не думаю, что это было бы так же легко в НБА.

На прошлой неделе у нас была большая игра с Тюрк Телекомом Мехмета Окура. На этой
неделе играем с непримиримым соперником, Фенербахче (уже, 83–78, Дерон 21-5-5).

С Мехметом часто пишем друг другу и общаемся по телефону. Я играл с ним шесть лет,
он много рассказывал мне о Стамбуле, прежде чем я перебрался сюда. Он всегда хотел,
чтобы я навестил его здесь, всегда говорил о том, какой это прекрасный город и как
он его любит. Он, правда, не забыл предупредить, что поначалу все будет в новинку, что
потребуется адаптация.

К слову об адаптации. Хотел чаще играть АЗ, потому что большинство команд
сконцентрированы на моей опеке. Это позволило бы мне не так часто задействовать
дриблинг, что дает возможность по-другому взглянуть на игру, и мне это нравится. У нас
в команде есть еще один крепкий ПГ, Кан Акин, который может создавать для меня
свободные броски. Он неплохо разгоняет атаку, но известен также и своей защитой,
вообще один из лучших защитников команды. Выходит на игрока, прессингует
и в результате делает много перехватов. Вдобавок к умению идти в проход, Кан и как
шутер неплох, вполне может стабильно забивать спот-апы.
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БОЛЬШЕ АЖИОТАЖА, МЕНЬШЕ РАЗВЛЕЧЕНИЙ

По сравнению с НБА здесь совершенна другая атмосфера на домашних играх, которые
мы проводим на Бешикташ Милангаз Арене. Для стартеров во время предигрового
представления не устраивают шоу с пиротехникой и дымом. Всех игроков объявляют
в соответствии с номером на майке. Начинают с маленьких и заканчивают большими
номерами. Объявляют каждого. Не только стартовую пятерку, но и запасных.

По-другому все и во время игры. Фаны здесь — это футбольные фанаты, шумят всю
игру от стартового спорного до финального свистка. Они скандируют речевки, поют
песни и почти весь матч проводят стоя, что сильно отличается от НБА, где люди
преимущественно сидят и встают подбодрить команду, только если в игре что-то
произошло. А еще здесь нет чирлидерш, и не устраивают шоу во время тайм-аутов или
в перерывах. Только баскетбол.

Все это создает волнующую атмосферу, но не сказал бы, что из-за меня возник
дополнительный интерес. Меня не было здесь в прошлом году, и я не могу сказать, как
изменилась посещаемость. На наши игры приходит очень много народа, но аншлага еще
не было. Если бы мне пришлось назвать цифру, то я бы сказал, что в среднем на игру
приходит две с половиной тысячи, а вместить арена может около 3200.

ДОБАВОЧНАЯ СИЛА

Проблема безопасности здесь стоит гораздо острее, чем в штатах. На маленьких
площадках, где мы преимущественно и играем, не так много проходов и фанаты могут
запросто «взаимодействовать» с игроками, в то время как в НБА мы почти сразу
оказываемся под трибунами. Из раздевалки сразу идем в автобус, и повсюду одна
полиция. У меня есть водитель и личная охрана, а команду в поездках сопровождает
специальный секьюрити-эскорт. При этом мы никогда не летаем, все время на автобусе.

На последней игре с Каршиякой около 15 полицейских просто сидело у нашей
раздевалки. Местная арена вообще одна из самых трудных площадок для выездных
команд. Их болельщики буквально сидели у нас на ушах во время игры, как это часто
бывает здесь на футболе. Не скажу, что это было плохо, мне кажется, болельщики были
вполне нормальные.
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ЗДЕСЬ ИЛИ С СОБОЙ

Одно из самых больших преимуществ места, где мы живем — торговый центр
по соседству, всего в двух минутах от нашей квартиры. Там есть и магазины то типу Best
Buy («Выгодная цена»), и мебельные, и продуктовые магазины, и рынки, короче все, что
должно быть в торговом центре. Есть и дизайнерские магазины —
от Quiksilver’а до Левайс, Луи Виттон и Гуччи. Мы часто туда ходим, потому что там есть
все, что нужно.

Люди постоянно спрашивают меня, чем я питаюсь. Даже несмотря на то, что я в чужой
стране, моя диета осталась прежней. Я могу найти те же продукты здесь на рынках.
Рыба, курица, те же овощи. И я готовлю их так же, как готовил дома. Я лишь однажды
поел в фастфуде, после одной из выездных встреч.

Вероятно, пока мое любимое турецкое блюдо — «kebap» (орфография автора), то, что
в США мы назвали бы «kebab» (орфография автора). Еще у них есть соус на основе
йогурты, который они кладут во многие блюда. Это вроде того огуречного соусы,
которым вы мажете свои gyros (американский аналог шаурмы).

Большая часть того, что я здесь пробовал, мне понравилась. Турецкие пиццы очень
хороши. Но, за исключением блюд, которые уже пробовал в других местах, я реально
не знаю их названий. Многие названия очень тяжело произнести, не говоря уж о том,
чтобы написать. До приезда сюда я не пробовал турецкую еду, но теперь понимаю, что
она напоминает мне греческую. А греческую я люблю, так что все логично.

Это наводит меня на мысль об одной забавной истории. Устав от турецкой пищи,
мы решили взять детей и накормить их настоящей американской едой. Я подумал, что
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будет здорово, если они смогут взять в руки меню и попросту понять, что они получат
в заказе. Короче мы пошли в местный T.G. I. Friday’s. Меню было такое же как в штатах,
но еда на вкус другой. Я заказал креветки Джек Дэниелс и официант лишь с четвертой
попытки принес мне соус Джек Дэниелс. То, что я в итоге получил, не сильно
напоминало соус Джек Дэниелс, поэтому я слегка расстроился. Но это всего-навсего
напоминание о том, что мы не дома.

ЕСЛИ

Локаут все еще продолжается, но если коллективное соглашение таки будет заключено
и мне придется возвращаться в НБА, то, я думаю, бумажная работа займет некоторое
время, может три-четыре недели. Если мы заключим сделку, я постараюсь вернуться как
можно скорее. И еще. Что касается жилья, у меня еще нет квартиры в Нью-Джерси.
И я не хочу там ничего покупать. Думаю пока снимать. Все еще не уверен, чем
собираюсь заняться после окончания сезона. Посмотрим…

В данный момент Бешикташ (5–0) лидирует в турецком чемпионате. Команда одержала
десять побед подряд. Дерон в среднем набирает 21,4 очка (2 в лиге), раздает 6,6
передач (3 в лиге) и имеет кпд 22,8 балла (2 в лиге). И, видимо, наслаждается жизнью.

Офсайт Дерона, на котором он ведет блог — http://www.deronwilliams.com/

Перевод текста: Сергей Белл.
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